

## Messe du lundi 14 septembre 2020 si on ne fête pas la Croix glorieuse

Lundi de la 24<sup>e</sup> semaine du temps ordinaire

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour lire en entier le chapitre 11 de la Première Lettre aux Corinthiens

**Première lecture** (1 Co 11, 17-26.33)

« Si, parmi vous, il existe des divisions, ce n'est plus le repas du Seigneur que vous prenez »

[<sup>1</sup>Imitez-moi, comme moi aussi j'imite le Christ.

<sup>2</sup>Je vous félicite de vous souvenir si bien de moi, et de garder les traditions que je vous ai transmises.

<sup>3</sup>Mais je veux que vous le sachiez : la tête de tout homme, c'est le Christ ; la tête de la femme, c'est l'homme ; la tête du Christ, c'est Dieu.

<sup>4</sup>Tout homme qui prie ou prophétise ayant quelque chose sur la tête fait honte à sa tête.

<sup>5</sup>Toute femme qui prie ou prophétise sans avoir la tête couverte fait honte à sa tête : c'est exactement comme si elle était rasée.

→ Voilà donc d'où vient la tradition qu'à l'église les hommes soient tête nue et les femmes la tête couverte...

→ J'espère qu'on peut trouver une analyse théologique de ce qui est à retenir et à laisser de côté dans ces versets 6-16

<sup>6</sup>En effet, si elle ne se couvre pas, qu'elle aille jusqu'à se faire tondre ; et si c'est une honte pour la femme d'être tondue ou rasée, qu'elle se couvre.

<sup>7</sup>L'homme, lui, ne doit pas se couvrir la tête, puisqu'il est image et gloire de Dieu, et la femme est la gloire de l'homme.

<sup>8</sup>Ce n'est pas l'homme, en effet, qui a été tiré de la femme, mais la femme qui a été tirée de l'homme et ce n'est pas l'homme qui a été créé à cause de la femme, mais la femme à cause de l'homme.

<sup>9</sup>C'est pourquoi la femme doit avoir sur la tête un signe de sa dignité, à cause des anges.

<sup>10</sup>D'ailleurs, dans le Seigneur la femme n'est pas sans l'homme, ni l'homme sans la femme.

→ Mais, mon Dieu, que les raisons avancées par Paul nous choquent, maintenant !

<sup>11</sup>En effet, de même que la femme a été tirée de l'homme, de même l'homme vient au monde par la femme, et tout cela vient de Dieu.

→ "À l'image de Dieu Il les créa, homme et femme Il les créa" (Gen 1,27) : Le projet créateur de Dieu n'était-il pas bien + simple ?

<sup>12</sup>Jugez-en par vous-mêmes : est-il convenable qu'une femme prie Dieu sans avoir la tête couverte ?

<sup>14</sup>La nature elle-même ne vous enseigne-t-elle pas que, pour un homme, il est déshonorant d'avoir les cheveux longs,

<sup>15</sup>alors que, pour une femme, c'est une gloire, car la chevelure lui a été donnée pour s'en draper ?

<sup>16</sup>Et si quelqu'un croit devoir ergoter, nous, nous n'avons pas cette manière de faire, et les Églises de Dieu non plus.]

<sup>17</sup>Puisque j'en suis à vous faire des recommandations,

je ne vous félicite pas pour vos réunions : elles vous font plus de mal que de bien.

<sup>18</sup>Tout d'abord, quand votre Église se réunit, j'entends dire que, parmi vous, il existe des divisions, et je crois que c'est assez vrai,

<sup>19</sup>car il faut bien qu'il y ait parmi vous des groupes qui s'opposent, afin qu'on reconnaisse ceux d'entre vous qui ont une valeur éprouvée.

<sup>20</sup>Donc, lorsque vous vous réunissez tous ensemble, ce n'est plus le repas du Seigneur que vous prenez ;

<sup>21</sup>en effet, chacun se précipite pour prendre son propre repas, et l'un reste affamé, tandis que l'autre a trop bu.

<sup>22</sup>N'avez-vous donc pas de maisons pour manger et pour boire ?

Méprisez-vous l'Église de Dieu au point d'humilier ceux qui n'ont rien ?

Que puis-je vous dire ? vous féliciter ? Non, pour cela je ne vous félicite pas !

<sup>23</sup>J'ai moi-même reçu ce qui vient du Seigneur, et je vous l'ai transmis :

la nuit où Il était livré, le Seigneur Jésus prit du pain, <sup>24</sup>puis, ayant rendu grâce, Il le rompit, et dit : « Ceci est mon corps, qui est pour vous. Faites cela en mémoire de moi. »

<sup>25</sup>Après le repas, il fit de même avec la coupe, en disant : « Cette coupe est la nouvelle Alliance en mon sang. Chaque fois que vous en boirez, faites cela en mémoire de moi. »

<sup>26</sup>Ainsi donc, chaque fois que vous mangez ce pain et que vous buvez cette coupe, vous proclamez la mort du Seigneur, jusqu'à ce qu'Il vienne.

[<sup>27</sup>Et celui qui aura mangé le pain ou bu la coupe du Seigneur d'une manière indigne  
devra répondre du corps et du sang du Seigneur.

<sup>28</sup>On doit donc s'examiner soi-même avant de manger de ce pain et de boire à cette coupe.

<sup>29</sup>Celui qui mange et qui boit mange et boit son propre jugement s'il ne discerne pas le corps du Seigneur.

<sup>30</sup>C'est pour cela qu'il y a chez vous beaucoup de malades et d'infirmes  
et qu'un certain nombre sont endormis dans la mort.

<sup>31</sup>Si nous avons du discernement envers nous-mêmes, nous ne serions pas jugés.

<sup>32</sup>Mais lorsque nous sommes jugés par le Seigneur, c'est une correction que nous recevons,  
afin de ne pas être condamnés avec le monde.]

<sup>33</sup>Ainsi donc, mes frères, quand vous vous réunissez pour ce repas, attendez-vous les uns les autres ;

[<sup>34</sup>si quelqu'un a faim, qu'il mange à la maison,  
pour que vos réunions ne vous attirent pas le jugement du Seigneur.  
Quant au reste, je le réglerai quand je viendrai.]

– Parole du Seigneur.

**Psaume** (Ps 39 (40), 7-8a, 8b-9, 10, 17)

*R/ Proclamez la mort du Seigneur, jusqu'à ce qu'il vienne (1 Co 11, 26b)*

Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice,  
Tu as ouvert mes oreilles ;  
tu ne demandais ni holocauste ni victime,  
alors j'ai dit : « Voici, je viens.

« Dans le livre, est écrit pour moi  
ce que tu veux que je fasse.  
Mon Dieu, voilà ce que j'aime :  
Ta loi me tient aux entrailles. »

J'annonce la justice  
dans la grande assemblée ;  
vois, je ne retiens pas mes lèvres,  
Seigneur, tu le sais.

→ "Je ne retiens pas mes lèvres"... Oui,  
Seigneur, je veux dire tout haut ma foi,  
pour que d'autres puissent avoir  
la même joie que moi d'en vivre !

Mais Tu seras l'allégresse et la joie  
de tous ceux qui Te cherchent ;  
toujours ils rediront : « Le Seigneur est grand ! »  
ceux qui aiment Ton salut.

**Acclamation** (Jn 3, 16)

Alléluia. Alléluia.

Dieu a tellement aimé le monde

qu'Il a donné Son Fils unique, afin que ceux qui croient en Lui aient la vie éternelle.

Alléluia.

## Évangile (Lc 7, 1-10)

« Même en Israël, je n'ai pas trouvé une telle foi ! »

<sup>1</sup>Lorsque Jésus eut achevé de faire entendre au peuple toutes Ses paroles, Il entra dans Capharnaüm.

<sup>2</sup>Il y avait un centurion dont un esclave était malade et sur le point de mourir ;  
or le centurion tenait beaucoup à lui.

<sup>3</sup>Ayant entendu parler de Jésus, il lui envoya des notables juifs  
pour Lui demander de venir sauver son esclave.

<sup>4</sup>Arrivés près de Jésus, ceux-ci Le suppliaient instamment :  
« Il mérite que Tu lui accordes cela.

→ Les Juifs fervents eux aussi  
supplient Jésus instamment

<sup>5</sup>Il aime notre nation : c'est lui qui nous a construit la synagogue. »

<sup>6</sup>Jésus était en route avec eux, et déjà Il n'était plus loin de la maison,  
quand le centurion envoya des amis Lui dire :

« Seigneur, ne prends pas cette peine, car je ne suis pas digne que tu entres sous mon toit.

<sup>7</sup>C'est pourquoi je ne me suis pas autorisé, moi-même, à venir Te trouver.

Mais dis une parole, et que mon serviteur soit guéri !

→ Il est beau qu'un centurion si  
obéi tienne tant à son esclave...

<sup>8</sup>Moi, je suis quelqu'un de subordonné à une autorité,  
mais j'ai des soldats sous mes ordres ;  
à l'un, je dis : "Va", et il va ; à un autre : "Viens", et il vient ;  
et à mon esclave : "Fais ceci", et il le fait. »

→ Obéi de ses soldats et serviteurs,  
le centurion est sûr que Jésus l'est  
autant de tout ce qui est à l'origine  
de la maladie de son esclave

<sup>9</sup>Entendant cela, Jésus fut en admiration devant lui.

Il se retourna et dit à la foule qui Le suivait :

« Je vous le déclare, même en Israël, je n'ai pas trouvé une telle foi ! »

<sup>10</sup>Revenus à la maison, les envoyés trouvèrent l'esclave en bonne santé.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Je ne vois pas bien où dans ce  
récit on déduit que "la tête de tout  
homme, c'est le Christ et que "la  
tête de la femme, c'est l'homme"...

## Le récit de la création de l'homme puis de la femme (Gen 1 et 2)

<sup>1,26</sup>Dieu dit : « Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance. Qu'il soit le maître des poissons de la mer, des oiseaux du ciel, des bestiaux, de toutes les bêtes sauvages, et de toutes les bestioles qui vont et viennent sur la terre. »

<sup>27</sup>Dieu créa l'homme à son image, à l'image de Dieu Il le créa, Il les créa homme et femme.

<sup>2,5</sup>aucun buisson n'était encore sur la terre, aucune herbe n'avait poussé, parce que  
le Seigneur Dieu n'avait pas encore fait pleuvoir sur la terre, et il n'y avait pas d'homme pour travailler le sol.

<sup>6</sup>Mais une source montait de la terre et irriguait toute la surface du sol.

<sup>7</sup>Alors le Seigneur Dieu modela l'homme avec la poussière tirée du sol ;  
Il insuffla dans ses narines le souffle de vie, et l'homme devint un être vivant.

<sup>8</sup>Le Seigneur Dieu planta un jardin en Éden, à l'orient, et y plaça l'homme qu'il avait modelé.

<sup>18</sup>Le Seigneur Dieu dit : « Il n'est pas bon que l'homme soit seul. Je vais lui faire une aide qui lui correspondra. »

<sup>19</sup>Avec de la terre, le Seigneur Dieu modela toutes les bêtes des champs et tous les oiseaux du ciel,  
et Il les amena vers l'homme pour voir quels noms il leur donnerait.

C'étaient des êtres vivants, et l'homme donna un nom à chacun.

<sup>20</sup>L'homme donna donc leurs noms à tous les animaux, aux oiseaux du ciel et à toutes les bêtes des champs.  
Mais il ne trouva aucune aide qui lui corresponde.

<sup>21</sup>Alors le Seigneur Dieu fit tomber sur lui un sommeil mystérieux, et l'homme s'endormit.  
Le Seigneur Dieu prit une de ses côtes, puis il referma la chair à sa place.

<sup>22</sup>Avec la côte qu'il avait prise à l'homme, il façonna une femme et il l'amena vers l'homme.

<sup>23</sup>L'homme dit alors : « Cette fois-ci, voilà l'os de mes os et la chair de ma chair !  
On l'appellera femme – Ishsha –, elle qui fut tirée de l'homme – Ish. »

<sup>24</sup>À cause de cela, l'homme quittera son père et sa mère, il s'attachera à sa femme, et tous deux ne feront plus qu'un.